
Conseil de l’Institut romand de systématique et d’éthique (IRSE) 
Procès-verbal du 19 octobre 2007 

(6ème séance) 

 

Présents : F. Dermange (président), P. Gisel (directeur), S. Keshavjee, G. Waterlot, A. 
Bondolfi, C. Monnot (assistant IRSE), B. Gérard (assistant IRSE), X. Gravend-Tirole  

Excusés : H.C. Askani, D. Müller, G. Emery, T. Laus, G. Bourquin (démissionaire). 
 

F. Dermange ouvre la séance : l’ordre du jour est adopté. 

 

1. Adoption du PV de la séance du 18 juin 2007 

Le PV est adopté sans modifications 

 

2. Point de situation générale sur la vie de l’IRSE 

Pierre Gisel présente Christophe Monnot nommé assistant, depuis septembre 2007, à 50% 

pour l’IRSE. 

 

Touchant le budget, le président informe que le Collège des professeurs de la Faculté de 

Genève discutera de l’augmentation de 5'000.- à 7'000.- (qui devrait, aux yeux du Bureau, 

monter à 10'000.- pour 2009) de la ressource accordée à l’IRSE par la Faculté de GE. Les 

membres du conseil de l’IRSE présents appuieront cette demande. François Dermange 

informe aussi que, pour des raisons budgétaires, il serait possible que le temps de travail de 

l’assistant IRSE diminue de 20%. 

 

Le directeur, Pierre Gisel rappelle qu’en tant que pôle fort de Genève, un accent doit être mis 

sur la systématique et l’éthique, notamment par une augmentation significative de l’allocation 

pour l’IRSE (fonctionnement et personnel). Pour cela, le Conseil charge Pierre Gisel d’écrire 

une lettre au Conseil de fondation de la Faculté de Genève pour demander de financer les 

projets de l’Institut à hauteur de 25'000.-. Cette somme proviendrait d’une partie des 25% du 

salaire prévu pour le poste occupé par Shafique Keshavjee (engagé finalement à 75%) qui doit 

revenir à la systématique, selon des engagements oraux, fermes de celui qui était alors 

Président du Conseil, Thierry Courvoisier. Dans cette lettre il sera aussi demandé au Conseil 

de fondation de soutenir une demande auprès du rectorat pour obtenir un temps de secrétariat 

pour l’Institut 



 

 

 

3. Discussion sur le programme d’activités 2008 

Le conseil adopte à l’unanimité le programme des activités pour l’année 2008, soumis par le 

Bureau (voir document annexe). 

 

4. Discussion sur le budget 

Le conseil adopte à l’unanimité le budget pour l’année 2008, soumis par le bureau (voir 

document annexe), tout en renvoyant aux discussions notées ci-dessus pt 1. 

 

5. Divers 

Réactions sur la suggestion Radical orthodoxy avancée par Denis Müller pour le prochain 3e 

cycle CUSO en théologie systématique : le Conseil propose aux systématiciens de se 

concerter pour examiner cette suggestion et, si elle leur paraît bonne, voir si elle pourrait être 

adoptée avec la Faculté de Fribourg. Pour sa part, le Conseil a réagi favorablement à la 

suggestion. 

Par ailleurs, le Président, avec l’aide du Directeur et des assistants, verra à ce que soient 

pourvus les deux postes de représentants des chercheurs, les deux personnes les occupant 

ayant démissionné ou ayant changé de statut. 

 

Le prochain conseil de l’IRSE aura lieu le 25 avril 2007 de 10h30 à 12h. 

 

 

Bruno Gérard (revu par PG) 
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